

TPCで協働学習

守口市立橋波小学校

パナソニック教育財団による助成を受け、各校では本年度の取り組みが始まっている。

第37回実践研究助成特別研究指定校である守口市立橋波小学校（大阪府）では、総務省の平成22年度「絆プロジェクト」により4年生以上の児童一人一台にタブレットPC（以下、TPC）が配備されており、本年は「電子黒板やTPCなどを用いた活用型学習の実践事例の創造」を研究テーマに取り組んでいる。

橋波小学校で5月13日
に6年国語科で授業が公
開され、個人学習、意見
交流、ペア学習、情報の
収集・整理などにTPC
が使われた。TPCは、
ドバンティージクラス（イ
ンフィニティック）、コラ
村図書）、電子黒板、ア

国語デジタル教科書（光
学式）、電子黒板、ア
ボノート（JR四国）と
りの中に」で、本物のイ

その日の学習は、説明
的文書「生き物はつなが
る」という流れ。

意見を読み、「ガリレオ
ボイント」に付箋をつけ

てていく。「ガリレオボイ
ント」とは、他の人の意
見について自分が思いつ
かなかつた部分や、なる
とめ、電子黒板を使って

スとイヌ型ロボットとを
比べながら、生き物の特
徴を読み取っていく单元
だ。6時間授業の1時間
目。

最初に「ロボットのイ
ヌと本物のイヌの違いを
考える」という課題につ
いて個人の考えをTPC
のコラボノート上に書い
ていく。その後、4人1
班で意見交流をする。コ
ラボノートを使うと他の
子どもの書き込んだ意見
も見えるので、じっくり
と意見交換ができる。意
見交流の際、TPCは1
班で1~2台とし、使わ
ないTPCは机の中にし
まわれた。

授業の最初は漢字ソフ
トを使い、5分間の個人
学習を行った。

授業の最初は漢字ソフ
トを使い、5分間の個人
学習を行った。

授業の最初は漢字ソフ
トを使い、5分間の個人
学習を行った。

授業の最初は漢字ソフ
トを使い、5分間の個人
学習を行った。

ほどと思った部分のこと
を指す。
最後に、これまでの意
見交流などを通して学ん
だことについて個人でま
た、電子黒板を使って
思索に悩む」という声も
聞かれた。同校では引き
続きTPCや電子黒板活
用のベストバランスと協
働学習スタイルの効果的
な進め方について検証を
続けていく考えだ。



自分の考えをTPCで熱心にまとめる